
22/09/12EL ADELANTO DE SALAMANCA
SALAMANCA

Prensa: Diaria
Tirada: 6.440 Ejemplares
Difusión: 4.810 Ejemplares

Página: 1
Sección: PORTADA    Valor: 1.692,00 €    Área (cm2): 913,8    Ocupación: 89,49 %    Documento: 1/1    Autor:     Núm. Lectores: 26000

C
ód: 61836123



2 SÁBADO 22 DE SEPTIEMBRE DE 2012SALAMANCA AL DÍA

AC
TU

AL
ID

AD
 U

NI
VE

RS
ITA

RI
A

La Universidad de Salamanca cele-
bró ayer la apertura del curso uni-
versitario 2012-2013 con una
denuncia de la más que compli-
cada situación por la que atraviesa
la universidad y una reivindica-
ción de mejoras en el sistema de
financiación. Ese fue uno de los
puntos fundamentales del discurso
del rector, Daniel Hernández
Ruipérez, que aseguró que “man-
tener en el futuro la calidad, la
competitividad y la excelencia con
este tratamiento económico al sis-
tema universitario no será posible
(...). Estamos al límite del mante-
nimiento de esa calidad, que ahora
está seriamente comprometida”.

Por eso, después de reconocer
“el acierto” con el que se implantó
en 2007 el contrato-programa en
Castilla y León, indicó que “la
financiación acordada ha sido redu-
cida cada año y se ha desdibujado
el compromiso inicial en el que se
basaba”. Hernández Ruipérez pidió,
“a pesar de las dificultades econó-
micas”, que se aborde “una pro-
funda modificación del sistema de
financiación”, basada “quizá” en
los mecanismos del contrato-pro-
grama y estableciendo “criterios
objetivos”. El rector denunció que
“estamos en una situación tan lla-
mativa como que la Universidad de
Salamanca sea la que recibe en
estos momentos menor transferen-
cia corriente por estudiante de toda
la Comunidad”.

Hernández Ruipérez también
mostró su desconfianza en algunas
de las medidas adoptadas, “que no
están consiguiendo su objetivo de
ahorro o de incremento de ingresos,

pero están teniendo un efecto muy
negativo sobre nuestra estructura y
funcionamiento”. Se refirió en con-
creto a la subida de tasas, que “solo
compensará una pequeña parte (2,6
millones)” del descenso de las trans-
ferencias corrientes de la Junta (20
millones en dos años), aunque pun-
tualizó que “ante la importante
reducción de las transferencias, el
mantenimiento de las tasas actua-
les conduciría a su asfixia”. Pese a
todo, el rector calificó la subida de
tasas como “preocupante”.

Plantilla
Otro de los ejes fundamentales del
discurso de Hernández Ruipérez
fue el de las condiciones de la plan-
tilla de la Universidad, con “cam-
bios normativos que dificultan la
incorporación de personal de
nuevo ingreso”, incremento de
horas totales de trabajo. El rector
señaló como “prioridad esencial la
formación de profesionales, la posi-

bilidad de regenerar las plantillas
de profesores e investigadores; y
para ello hay que tener en cuenta
que su formación dura muchos
años”. Y anunció, además, que
“demandaremos firmemente a los
poderes públicos, y en particular
a la Junta de Castilla y León, que
abran durante el próximo curso
vías para que esa renovación no se
retenga y que permitan la satisfac-
ción de algunas de las expectativas
de mejora o promoción de nues-
tro profesorado”, en que aseguró
que ya se dejan notar “compren-
sibles síntomas de desaliento”.

Una vez más, Hernández
Ruipérez llamó al “compromiso, al
trabajo, a la ilusión y al esfuerzo a
toda la comunidad universitaria”,
y subrayó “el importante activo de
una comunidad comprometida y
competente” ante los retos del curso
recién iniciado.

En relación al inminente mapa
de titulaciones, el rector defendió un
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� TITULACIONES
El consejero de
Educación anuncia
que en “un mes o
mes y medio” se
conocerán las
decisiones con
respecto al mapa
de titulaciones de
las universidades.

Hernández Ruipérez
pide un profundo
cambio“del sistema
de financiación”

SALAMANCA AL DÍA

El rector avisa de que “estamos al
límite para mantener la calidad”

El consejero de Educación, Juan José Mateos, y el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, charlan durante la apertura del curso académico. J. M. GARCÍA
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Un total de 29.971 alumnos cursaron estudios (de grado, otras titulaciones,
máster, doctorado) el pasado curso en la Universidad de Salamanca

modelo “que nos permita el
mantenimiento de titulaciones
que consideramos estratégicas
por razones de tradición y pres-
tigio académico y que nos ayude
a eliminar ineficiencias y conse-
guir titulaciones atractivas, social-
mente útiles y sostenibles”.

Sobre la remodelación de
centros y departamentos, y pese
a que defendió que la Usal sea
capaz de anticiparse a las deman-
das, aseguró que sería “impru-
dente” poner en marcha nuestro
modelo “antes de la legislación
que esperamos”.

Mapa de titulaciones
El consejero de Educación, Juan
José Mateos, anunció en decla-
raciones a los medios tras el acto
en el Paraninfo que “en un mes
o mes y medio podremos plan-
tear soluciones” con respecto al
mapa de titulaciones de las uni-
versidades públicas de la
Comunidad. Aseguró que
“Castilla y León hará un gran
acuerdo en las titulaciones”, pero
advirtió de que “si después de
todos los esfuerzos no somos
capaces de concretar un gran
acuerdo entre todas las partes,
evidentemente la Junta tendrá
que gobernar y lo hará”.

Con respecto a las declaracio-
nes del pasado lunes del alcalde
de Ávila, Miguel Ángel García
Nieto, y del presidente del PP de
esa provincia, Antolín Sanz, en
las que manifestaron su temor
por el futuro de los centros de
la Usal en Ávila, el consejero de
Educación las interpreta como
“nerviosismo en la antesala de
los previsibles cambios que cada
uno piensa que se van a hacer,
e intentando que cada uno no
pierda. Estoy seguro de que
vamos a deshacer los entuertos.
Para empezar, yo voy a hablar
con las autoridades de Ávila,
estoy en contacto con el equipo
rectoral de Salamanca. Con lo
que pueda suceder en otras ciu-
dades de la comunidad y en
otros campus, creo que seré
capaz al final de encontrar una
solución”.

Con respecto al discurso del
rector, Daniel Hernández
Ruipérez, que giró en torno a
los problemas que afronta la
Universidad fruto de la reduc-
ción de transferencias y de los
cambios legislativos, Juan José
Mateos ha dicho que “el rector
debe reivindicar y lo ha hecho.
En algunas cosas que ha plan-
teado, la solución no la tiene la
Consejería de Educación ni la
Junta. El problema económico
es un problema muy puntual
que depende de los recursos
económicos que tiene el país y,
en estos momentos, no los tene-
mos. Esto no quiere decir que
no sigamos haciendo esfuerzos,
y que no hagamos un plantea-
miento inicial y de futuro sobre
cómo puede ser la financiación
del sistema universitario, que
está sobre la mesa”. xy

Variasdecenasdealumnosypro-
fesores de la Universidad de
Salamanca, así como miembros
de laplataformaMovimientopa-
ra la Educación Pública, Laica y
Gratuita o de la CNT, manifesta-
ron ayer en el Patio de Escuelas
Mayoresde laUniversidadsuen-
fadoporlosrecortesenlaeducación.
Conpancartasquedefendíanuna
“Escuelapúblicadetodos”oqueex-
presaban que los “Recortes en la
Universidadsonlagotaquehacol-
mado el vaso”, los manifestantes
recibieron al alcalde, Alfonso
Fernández Mañueco a gritos de
“Basta de despidos en la Uni-

versidad”.El restode losasistentes
al acto habían entrado antes en el
Edificio Histórico. Nuria Benito,
responsable de Educación de
CCOO,explicóque los efectosde
losrecortes“severánenunosaños.
ElministroWertdicequelacalidad
no sufre, y eso es mentira”.

Lascamisetas,bufandasylazos
de la denominada Marea Verde
también se dejaron ver en el inte-
rior del Paraninfo, e incluso el en-
cargado de pronunciar la lección
inaugural, el catedráticoGregorio
Hinojo, invitóalospresentesapro-
fundizar en el estudio de las pala-
bras,“porqueahínopuedensubir

Concentración de protesta contra los recortes en educación

Protesta en el Patio de Escuelas de la Universidad. J. M. GARCÍA

PATIO DE ESCUELAS MAYORES
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“Pese a lo que digan, somos una
institución fuerte, solvente y tra-
bajadora. Que no nos pueda la
melancolía”. Con estas palabras
terminó la secretaria general de
la Universidad de Salamanca, Ana
Cuevas, la presentación de la
memoria del curso 2011-2012, en
la que se cruzaron los buenos
datos con otros que ya dejan en-
trever los efectos de los recortes.

La Usal alcanzó el pasado año
los 29.971 estudiantes (de grado,
titulaciones no adaptadas, máster
o doctorado). Un total de 12.942
fueron alumnos de grado, y
13.335 de titulaciones no adapta-
das. Cursos Internacionales regis-
tró una matrícula de 7.212 estu-
diantes. Tanto en becas Erasmus
como en las Séneca, la Usal recibe
más estudiantes de los que envía
a otras universidades.

Los 63 másteres contaron con
1.485 alumnos (“habrá que ver las
repercusiones de la subida de tasas
en la matrícula de este año”), y los
programas de doctorado con 2.209
estudiantes. La Universidad sumó
el pasado curso 563 proyectos de
investigación, “75 menos que el
año anterior, siguiendo así la ten-
dencia descendente debido a la
caída de las subvenciones”, explicó
la secretaria general. Además, regis-
tró 11 patentes, 4 registros de soft-
ware y 4 contratos de licencia de
patentes. Ana Cuevas recordó en
su intervención que los programas
Ramón y Cajal y Juan de la Cierva
correspondientes al curso 2011-
2012 “aún están sin convocar”.

Las actuaciones del Campus
de Excelencia Internacional, “la
práctica totalidad está en marcha”;
los convenios firmados el pasado
curso, “82 con instituciones inter-
nacionales y 56 con instituciones
nacionales”; y la situación del
Parque Científico de la Usal fue-
ron otros de los aspectos que la
secretaria general repasó en la
memoria de 2011-2012.

El rector, Daniel Hernández
Ruipérez, también repasó en su
discurso algunas de las activida-
des realizadas el pasado curso,
como la creación de la Plataforma

Nucleus de Apoyo a la Investi-
gación o la creación del registro
único de convenios de prácticas en
el Servicio de Inserción Pro-
fesional, Prácticas y Empleo.

Anunció que el catedrático Julio
Borrego dirigirá la Cátedra de
Altos Estudios del Español, y mani-
festó que “esperamos que durante
este curso se cubra la presidencia
de la Comisión Ejecutiva de la
Comisión Interinstitucional para
la celebración del VIII Centenario,
imprescindible para el impulso ins-
titucional por parte del Gobierno
que el proyecto necesita”. xy

“Somos una institución
fuerte, solvente y trabajadora”
La secretaria general informa de un descenso en los proyectos

de investigación por la bajada de las subvenciones

La secretaria general de la Universidad, Ana Cuevas. FOTOS: J. M. GARCÍA

LA PALABRA

ElcatedráticodeFilologíaLatina
Gregorio Hinojo Andrés ofre-
ció ayer en su lección inaugu-
ral, La invención de las palabras,
unrepasopor“elobjetodeamor
y pasión del filólogo”, por su
aparición y su evolución.
“Imaginen que todas las pala-
bras que tenemos en nuestra
cabeza, de 50.000 a 60.000, estu-
viesen a nuestro alrededor.
Serían miles de estrellas con
puntas luminosas que conec-
tan unas con otras”.

Con su repaso de los uni-
versales lingüísticos, por la me-
táfora y la onomatopeya, de la
manodeElBrocenseyconlaayu-
da de las investigaciones de
Bloomfield, Lakoff, Chomsky,
y un emotivo recuerdo al pro-
fesor Antonio López Eire, “fa-
llecido hoy hace cuatro años”,
Hinojo Andrés realizó una “de-
fensa radical del humanismo.
Los seres humanos somos ra-
dicalmente iguales, y tenemos
reacciones parecidas ante las
mismas cosas”. “Pese a los re-
cortes y los descensos salaria-
les, gracias a la Universidad de
Salamanca”, terminó.

Lección magistral
de Filología de
Gregorio Hinojo
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